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ф  XXVII С Ъ Е З Д У  КПСС — Д О С Т О Й Н У Ю  ВСТРЕЧУ! ФЛАГ С ОРЕВН ОВАНИЯ
«Ж елезный» (мастера Ю . С. 
О рлов и О. К. Бондаренко, 
горны й диспетчер А. М . Га- 
лигузов).

Среди бригад ведущ их  
проф ессий штаб соревно
вания лучшими назвал эки
пажи экскаваторов во главе 
со старшими машинистами 
А. Г. Петроченковы м  (114,9 
процента), А. П. Поповым  
(114,2 процента) и С. П. 
М аклаковым (109,2 процен
та).

Добились успеха и води
тели четырех экипажей це
ха технологического тран
спорта. Коллективы стар
ших водителей П. В. Лев
ченко и П. В. Локосова пе
ревезли на своих НД-1200 
сверх обязательств соот
ветственно 197,6 и 197,4 ты
сячи тонн горной массы. А 
на БелАЗах-549 отличились 

вал, что и горняки и тран- экипажи Р. А. Катаева (111,3
спортники сдали позиции, процента) и А. П. Манаева 
завоеванные в минувш ей (110,4 процента).

Дневник
соревнования
П одводя итоги двадцать 

второй декады, штаб социа
листического соревнова
ния с грустью  констатиро-

десятидневке.
Коллектив рудника недо- 

бурил 4873 погонны х метра 
взрывных скважин и недо
грузил 27,7 тысячи кубом ет
ров вскрыш и. Отрадная 
цифра —  108,5 процента —  
стоит только в граф е «до
быча руды».

Водителям ЦТТ до плана 
декады не хватило 14,9 ты
сячи кубом етров горной

А. ПАРФЕНОВА, 
старший инж енер по 
соцс о р е в н  о в а н и ю  
ОНОТиУ комбината.

*  *  * "  \

ПО П О Л Т О РЫ  
НОРМЫ

С больш им воодуш евле
нием трудится коллектив 
рем онтно - механического  
цеха, готовясь достойно

кова (110 процентов) и Т. Ю. 
Завьялова (108 процентов). 
Х орош о работает электро
монтер В. М. О берем ко: в 
среднем  нормативное за
дание выполняет на 106 
процентов. Ему неоднократ
но присваивалось звание 
«Лучший по профессии».

Е. ГРУЗДЕВА, 
экономист электроцеха.

*  *  *

К СТОЛУ 
КОВ ДО РЧА Н

У веренно вступили в пер
вый год  XII пятилетки тр у
ж еники подсобного  хозяй
ства. За двадцать вторую  
декаду предсъездовской  
вахты бригада В. А. Нейма
на надоила 186,5 центнера  
молока при плане 151 цент
нер. Надой на одну ф ураж 
ную  корову составил 62,3 
килограмма, что на 12 ки
лограм м ов превышает за
дание.

За десятидневку ж ивот
новоды произвели 12,1 цен
тнера (134,4 процента) м я
са, тепличницы —  13,5 цент
нера (175,3 процента) о во 
щей закры того грунта.

массы, что составляет 2,7 встретить X X V II съезд КПСС.
О собенно хочется отметить
звено токарей-м ногоста-

процента. Горнякам было  
выделено 140,9 тысячи авто
тонн (102,4 процента), а 
выработка на одну авто
тонну составила всего 96,1 
процента.

При таких результатах 
оба коллектива, естествен
но, усугубили свои показа
тели с начала вахты и со-

ночников в составе Г. И. 
Скрябина, Ю . Ф. М изуреви- 
ча и В. А. Благовестного, 
которы е заняты на основ
ных заказах обогатительного  
комплекса (изготавливают 
броню  дроб илок, колеса на
сосов, защитные диски и

перничать с обогатителями ДРУгиеЬ При вы соком  ка
честве работы для них ста
ло норм ой выполнять за
дания на 140— 150 процен
тов.

А. КАЗАКОВЦЕВ,

не смогли. Поскольку тр у
ж еники комплекса перевы 
полнили план по выпуску 
ж елезного  (100,9 процента) 
и апатитового (100,8 п р о 
цента) концентратов, а так
ж е по отгрузке  товарной  
продукции (101,5 процента).

Привычно занял свое м е
сто на правом  фланге кол
лектив участка гравитации 
(118,7 процента), возглав
ляемый Валерием Ф илиппо
вичем Поповичем.

А у смен опять сменился  
лидер. Точнее, их стало два:

и. о. начальника меха
нического участка.

*  *  *

П Е Р Е В Ы П О Л Н Я Ю Т
ЗАД АНИЯ

Коллектив электроре- 
м онтного участка электро
цеха по-ударном у начал 
новый трудовой год. За две 
недели января перевы пол
нил план по капрем онту на

смена Натальи Борисовны 500 рублей (102 процента). 
Н овиковой с участка грави- Среди электром онтеров- 
тации разделила первое обм отчиц, еж едневно пере- 
место со сменой №  1 уча- вы полняю щ их личное нор- 
стка экскавации рудника мативное задание, Л. В. Лоб-

Победители
На расш иренном  заседа

нии проф ком а подведены  
итоги м еж цехового  социа
листического соревнова
ния за декабрь. П ереходя
щ ие Красные знамена при
суж дены  коллективам ре
м онтно-м еханического цеха 
(по второй группе), тепло
электроцентрали (по треть
ей), цеха КИПиА (по чет
вертой).

Отмечена хорош ая работа 
коллектива энергоцеха.

В первой группе  цехов 
ни один коллектив призово
го места не завоевал.

*  *  *

В соревновании по схеме 
«экскавация —  транспорти
ровка —  дробление» пер
вое место присуж дено  
сквозной смене №  1 — го р 
ные мастера Ю . С. О рлов, 
О. К. Бондаренко, горны й  
диспетчер М . Н. Рыгалова 
(рудник «Ж елезный»); на
чальник смены Г. А . Павлов, 
оператор Л. А. Ипполитова 
(цех технологического  тран
спорта); сменный мастер 
В. В. Политое, оператор Г. В. 
Скирда (участок дробления  
обогатительного ком плек
са); диспетчер комбината 
Е. А. Пятышева.

Когда на долж ность бри
гадира стали в ОТК недавно 
подыскивать подходящ ую  
кандидатуру, вы бор пал на 
Л ю дм илу Ивановну М акси
мову. Честный, д об росове
стный труж еник, ударник  
ком м унистического труда, 
требовательна в вопросах  
качества продукции. Стаж 
работы контролером  в ОТК 
—  10 лет. Норм ированные  
задания и соцобязательства  
выполняет успешно.

Но самым весомым осно
ванием при назначении 
бригадиром  смены именно  
М аксим овой явилась уве 
ренность в том, что найдет 
она к лю дям нуж ны й под 
ход. Человек не хмурый, 
ж изнерадостны й, Людмила  
Ивановна обладает редким  
умением  снять с душ и ка
мень... Не за это ли и ува
ж аю т ее!

Конечно, бригадир она 
ещ е м олодой, немало тр уд 
ностей будет впереди.

Ф ото А. Кондратюка.

К новым вершинам
Социалистические обязательства 

коллектива обогатительного комплекса
Включаясь в социалисти

ческое соревнование за д о 
стойную встречу X X V II съез
да КПСС, за успеш ное вы
полнение производствен
ных заданий 1986 года, тр у
дящиеся обогатительного 
комплекса принимают на 
себя следую щ ие социали
стические обязательства:

Выполнить государствен
ный план по выпуску про
дукции к 29 декабря и вы
дать сверх него 5Q тысяч 
тонн апатитового и 40 тысяч 
тонн ж елезорудного  кон
центратов.

В том числе: к открытию  
X X VII съезда КПСС —  5 
тысяч тонн апатитового и 7 
тысяч тонн ж елезорудного  
концентратов; к 116-й го 
довщ ине со дня рож дения 
В. И. Ленина —  10 тысяч 
тонн апатитового и 12 ты
сяч тонн ж елезорудного  
концентратов; к Дню ме
таллурга —  25 тысяч тонн 
апатитового и 25 тысяч тонн 
ж елезорудного  концентра
тов; к 69-й годовщ ине Ве
ликого О ктября —  35 тысяч 
тонн апатитового и 35 тысяч 
тонн ж елезорудного  кон
центратов.

За счет внедрения средств 
малой механизации и авто
матизации технологичес
ких процессов повысить

производительность труда 
на 1,5 процента.

За счет усиления режима 
экономии, повышения рит
мичности производства,
внедрения рационализатор
ских предлож ений снизить 
материальные затраты в 
переделе на 140 тысяч р уб 
лей. Сэкономить 325 тонн 
топлива, 2900 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии, 
2260 гигакалорий тепловой 
энергии. 180 тонн мелющ их 
тел (шаров, стержней), на 
30 тысяч рублей реагентов, 
21 тонну масла индустри
ального, 39 тонн металла.

За счет улучшения орга
низации производства, ис
пользования производст
венных фондов добиться 
ритмичности по выпуску 
ж елезорудного  концентра
та —  95 процентов, апати
тового —  92, гравитацион
ного —  94.

Повысить творческую  ак
тивность трудящ ихся и по
лучить экономический эф
фект от внедрения рациона
лизаторских предложений 
в сумме 114 тысяч рублей.

За счет стабилизации тех
нологических реж им ов д о 
биться отгрузки Ч ереповец
ком у м еталлургическому 
комбинату ж елезорудного

Социалистические обязательства коллектива
Стремясь внести достой- Великого О ктября произве

сти сверх плана 350 цент
неров молока. 19 центне
ров мяса, 153 тысячи штук 
яиц.

Сэкономить материально
энергетических ресурсов 
га  сумму 1200 рублей. От
работать на сбереженных 
ресурсах 2 дня.

Довести урожайность 
однолетних трав до 119,1 
центнера с гектара.

Добиться надоя молока 
на одну ф ураж ную  корову 
3700 килограммов. Полу
чить от 1 курицы-несуш ки 
175 штук яиц.

Добиться среднесуточ
ного привеса крупного ро 
гатого скота 530 граммов, 
свиней на откорм е —  385 
граммов.

Довести удельный вес 
продукции высшего качест
ва по сортности, жирности, 
упитанности: силоса и тра
вяной муки I класса —  до 
85 процентов, молока 1 сор 
та и мяса высшей упитан
ности —  до 95 процентов, 
яйца 1 категории —  до 55 
процентов.

Заготовить грубых и соч
ных кормов собственного 
производства (в условных 
корм овых единицах на 1 
условную  голову скота) —  
3.6 тонны кормо-единиц.

Повысить производи
тельность труда по сравне
нию с преды дущ им  годом  
на 1 процент и за счет рос

ный вклад в выполнение 
П родовольственной прог
раммы, следуя указанию 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС тов. М. С. Гор
бачева о переводе народ
ного  хозяйства на рельсы 
интенсивного развития и 
достижении высшего м иро
вого уровня производитель
ности общ ественного труда, 
коллектив подсобного хо
зяйства Ковдорского  ГОКа 
принимает следую щ ие со
циалистические обязатель
ства на 1986 год:

Произвести сверх плана 
420 центнеров молока, 210 
тысяч штук яиц, 20 центне
ров мяса, 1 тонну овощ ей 
закрытого грунта.

В честь X X V II съезда 
КПСС выполнить двухм е
сячный план производства 
к 25 февраля и произвести 
сверх него 44 центнера м о
лока, 2 центнера мяса, 25 
тысяч штук яиц.

В честь 116-й годовщ ины 
со дня рож дения В. И. Ле
нина выполнить четырехме
сячный план по производст
ву молока, мяса, яиц к 22 
апреля и произвести сверх 
него 135 центнеров молока, 
5 центнеров мяса, 45 тысяч 
штук яиц.

В честь Дня работника 
сельского хозяйства произ
вести сверх плана 330 цент
неров молока, 17 центнеров 
мяса. 124 тысячи штук яиц.

В честь 69-й годовщ ины

концентрата с колебаниями 
содерж ания железа, не пре
выш ающ ими ± 0 ,5  процен
та, не менее 82 процентов 
от среднего по месяцу; от
грузки апатитового концен
трата с колебаниями содер
жания пятиокиси фосфора, 
не превыш аю щ ими ±1  про
цента, не менее 95 процен
тов от среднего по месяцу.

За счет внедрения новой 
техники, передовых методов 
труда и м ероприятий НОТ 
повысить эффективность 
производства и получить 
экономический эффект в 
сумме 170 тысяч рублей.

За счет улучшения усло
вий труда, проведения про
филактических м ероприя
тий снизить потери по за
болеваемости на 12 чело
веко-дней на 100 работаю 
щих.

Перевести на коллектив
ный подряд 70 человек.

Постоянно оказывать шеф
скую  помощь школе №  1. 
яслям-саду «Солнышко», 
подсобном у хозяйству и 
базе орса. Отработать на 
благоустройстве города и 
территории комплекса по 
16 часов, в подхозе —  по 8 
часов. Выполнить план по 
заготовке лесного разно
травья на 102 процента.

подсобного хозяйства
та производительности к 
плану на 0.3 процента уве
личить прирост валовой 
продукции на 3 тысячи р уб 
лей.

Снизить по сравнению с 
преды дущ им  годом  себес
тоимость- продукции на 0,5 
процента.

Завершить рем онт посев
ной и почвообрабатываю 
щей техники к 25 марта, 
уборочной и корм озагото
вительной техники —  к 20 
июля.

Внедрить в производство 
сверх плана 1 рацпредло
ж ение с общ им  эконом и
ческим эффектом 200 р уб 
лей.

Уровень механизации тру
доемких процессов в ж и 
вотноводстве довести до 
74 процентов.

Довести охват коллектив
ным подрядом  с оплатой 
за конечные результаты до 
64 процентов от общ ей чис
ленности рабочих.

О бучить в школах пере
дового  опыта 95 процентов 
численности рабочих, в 
школах коммунистического 
труда —  100 человек. На
править в общ еобразова
тельную школу 6 человек, в 
заочные институты и техни
кумы —  3 человека.

Снизить текучесть кадров 
на 50 процентов к прош ед
ш ему году.

Отработать на благоуст
ройстве поселка каж дом у 
по 14 часов.

ф С УББО Т Н И К

Позывные приняты
Горячо поддержали тр у

ж еники цеха подготовки 
производства и складского 
хозяйства патриотическую 
инициативу передовых кол
лективов страны провести

накануне открытия X X VII 
съезда КПСС коммунисти
ческий субботник.

Четыре смены, работаю 
щие по скользящ ему гра
фику, будут выгружать ва

гоны в свои выходные дни. 
А  пятая —  комплексная 
вместе с ИТР и служащ ими 
управления цеха выйдет на 
праздник труда 15 февраля. 
Решено выполнить дневное 
задание не менее чем на 
120 процентов.

Ю . БАБО Ш ИН, 
зам. начальника цеха.
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ф ВЫ НАМ ПИСАЛ И-

Если
поможет

управление
М астер по ремонту обо

рудования электроцеха 
М. Ф. Петрова написала в 
редакцию  о том, что работ
ники РСЦ, выполняя косм е
тический рем онт подъездов 
во втором  корпусе дома 
№  22 по улице Ленина, вы
красили стены в темно-се
рый, почти черный цвет. 
Сразу в подъезде стало 
мрачно. У жильцов портит
ся настроение.

На запрос редакции отве
чает начальник ремонтно-

строительного цеха Н. Г. 
Лепа.

—  Как руководство цеха, 
так и отдел снабжения ком 
бината подобной расколе- 
ровки для обеспечения ре
монтных работ не заявляли. 
П олученную  краску при
шлось, к сож алению , п р и 
нять в производство из-за 
отсутствия другой.

Более того, из-за отсутст
вия красок светлых тонов  
срывается сдача в эксплуа
тацию дома №  25 по улице  
Строителей. Нечем красить 
окна, двери, панели, полы.

Копия письма М . Ф. Пет
ровой отправлена в отдел 
снабжения, который напра
вит ее в М урм анск в управ
ление по снабж ению  для 
принятия мер.

Заведующая ошиблась
«Прочитал в газете объяв 

ление о том, что парик
махерская по улице Горня
ков. 22 работает еж едневно 
с 12 до 19 часов (кром е 
воскресенья) и решил схо
дить постричься. П рихож у 
в 15-15, а парикмахерская 
уже закрыта. И написано, 
что работает она с 10 до 15 
часов. Зачем ж е лю дей в 
заблуждение вводить?». Вот 
такое письмо прислал нам 
читатель М . Ф. Аристов.

На запрос редакции от
вечает директор быткомби-

ната Е. В. Туркина.
—  Объявление по реж им у  

работы парикмахерской, не 
соответствую щ ее утверж 
денном у руководством  ком 
бината и согласованному с 
райисполком ом , дано по 
вине заведую щ ей парик
махерскими С. А. Калини
ченко.

Сейчас этой парикмахер
ской установлен следую щ ий  
реж им  работы: еж едневно  
—  с 12 до 19 часов, в суб
боту —  с 10 до 16 часов, в 
воскресенье —  выходной.

Учредительная 
конференция

Состоялась учредитель
ная конф еренция д об р о 
вольного общества борьбы 
за трезвость К овдорского 
ГОКа. О задачах этого о б 
щества рассказал замести
тель председателя проф ко
ма комбината А. В. Иванов. 
Он ж е познакомил собрав 
шихся с уставом.

П рисутствую щ ие едино
душ но поддерж али пред
лож ение о создании на 
комбинате добровольного 
общества борьбы за трез
вость и избрали правление 
в количестве 13 человек. 
Его возглавить доверили 
мастеру ТЭЦ Александру

СООБЩАЕМ

Григорьевичу Петрову.
Пожелаем всем членам 

добровольного  общества 
успехов в их благородной 
работе. Пусть наша жизнь 
и досуг станут еще инте
реснее, и не будет минут 
огорчения, которые прино
сят нам пьяницы и деб о
ширы.

Хозяй ству
требуется

помощь
Народные контролеры 

комбината совместно с ком
сомольскими прож ектори
стами проверили, как орга
низована зимовка скота в 
подсобном  хозяйстве. В ос
новном, надо сказать, мы 
остались довольны тем, как 
содерж атся животные в 
зимний период. Им вовре
мя подается корм, в поме
щениях сухо и тепло. От
радно было узнать, что в 
этом году как никогда хо
рош о хозяйство обеспечено 
кормами (сеном, травяной 
мукой, силосом).

Вот только, как и прежде, 
не хватает ком бикорм ов. 
Руководители подхоза не
однократно обращались в 
областное управление сель
ского  хозяйства с просьбой 
выделить им фонды, но 
каждый раз получали отказ.

А ведь комбикорма-то

есть, все дело в том, чтобы 
достать злополучные фон
ды. Из года в год  р уково
дителям подхоза приходит
ся ездить по соседям и «по
бираться». Н уж но ли гово
рить, как необходимы ж и 
вотным комбикорма? Ведь 
от них у коров повышается 
удой молока. Куры несут 
яйца с более прочной скор
лупой, а значит, уменьшится 
бой во время сбора и тран
спортировки.

Есть и еще одна давниш 
няя проблема у подсобно
го хозяйства. Как я уже 
упомянул, в этом году м но
го заготовлено сена. Даже 
есть предполож ение, что 
его не все скорм ят за зиму. 
А это значит, что весной его 
пропитают талые воды, ле
том обильно польет дож дь. 
И в результате —  оно про
сто сгниет, потому что ле
ж ит под открытым небом. 
До сих пор нет склада для 
хранения сена.

Руководители подхоза и 
с этой бедой не раз обра
щались, теперь уже не так 
далеко —  к администрации 
комбината. Но результатов 
пока никаких. А ведь вопрос 
требует скорейш его реш е
ния, поскольку сено в ос
новном привозное. Оно 
стоит немалых денег, кото
рые надо расходовать по- 
хозяйски, экономно.

Н. ЖГУЛЕВ, 
начальник штаба кКП» 
комбината.

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

5. На всех 
уровнях

Опыт лучш их бригад и
экипажей, работаю щ их в
карьере, убедительно пока
зывает, что успех дела во 
м ногом  зависит от б е р е ж 
ного отнош ения к вверен
ной технике: б уровом у стан
ку, экскаватору, автомоби
лю. Простая мысль? Да. Но 
почему ж е до сих пор ее 
не взяли на вооруж ение от
стающ ие коллективы? Кто в 
этом виноват? Убеж ден: не 
только руководители цехов, 
но и их многочисленные 
помощ ники. Не настала ли 
пора повысить ответствен
ность за то, как эксплуати
рую тся техника, механизмы, 
оборудование?

Разумное использование 
каж дого станка, каж дого 
экскаватора, каж дого  авто
мобиля —  ключ к реш ению  
м ногих и м ногих проблем. 
Насколько улучшились бы 
технико-эконом ические по
казатели цехов и комбината 
в целом! Какое гром адное 
удовлетворение получил бы 
каждый наш труженик.

Лидеры, «маяки» ярким 
светом озаряю т рубеж и, к 
которым  следует стремить
ся... «Прописные истины» 
таковыми и останутся, если 
не обращ ать на них при
стального внимания. Наста
ла пора внести в проект 
«Основных направлений эко
ном ического и социального 
развития СССР на 1986 —  
1990 годы и на период до 
2000 года» дополнение о не
обходим ости повысить спрос  
с руководителей трудовых  
коллективов, малых и боль
ших, за внедрение и рас
пространение передового  
опыта.

В связи со сказанным 
вспоминается разговор со 
старш им бурильщ иком  А. И. 
Вертебным, Речь зашла о 
рациональных приемах бу
рения взрывных скважин. 
«Александр Игнатьевич,—  
спросил его тогда, —  но 
почему ж е другие  не сле
дую т вашему примеру? Не
ужели не знают?»— «Знать- 
то, м ожет, и знают, но, как 
бы это выразиться... не ста
ло это убеж дением , необ
ходимостью  для них. Так, 
наверное».

Согласитесь —  вещь не
понятная! Словно завтра 
карьер закрывается, а пос
лезавтра —  конец света. Ну 
как ещ е м ож но объяснить 
стремление некоторых во
дителей, экскаваторщ иков, 
буровиков выжать из тех
ники, что называется, пос
ледние соки? Страдают же 
в итоге и сменщики, и см еж 
ники, а заодно с ними —  
общ ие результаты труда 
больш ого коллектива.

Взрывники, например, 
прекрасно чувствуют руку
А. И. Вертебного: все сква
жины после него будут чок 
в чок, м ож но не проверять. 
Почему ж е не приучить к 
этому отстающ ие экипажи?

Да, на руднике регулярно 
проводятся ш колы передо
вого опыта, польза опреде
ленная от них есть (под
считывается даже эконом и
ческий эффект), но все-таки 
она недостаточна. Короче 
говоря, спрос за распрост
ранение передового опыта 
нуж но повышать На всех 
уровнях.

6. Первая 
автоколонна

Рассказом о цехе техно
логического транспорта мы 
завершим описание едино
го крупного  звена техно
логической цепочки, куда, 
кром е транспортных, вхо
дят также буровы е, взрыв
ные и экскаваторные брига
ды (следую щ ее звено —  
уж е обогатительный ком п
лекс).

С осредоточим  внимание 
на двух крупных подразде
лениях цеха, где эксплуати
рую тся 120- и 75-тонные ав
тосамосвалы. Начнем с кол
лектива автоколонны №  1, 
руководит которы м  ком м у
нист В. П. Белов. В его под 
чинении более 170 водите
лей НД-1200, плюс рем онт
ная служба, плюс реставра 
ция.

Бригадиры в сменах во
дительского состава —  хо
рош о известные на ком би
нате лю ди: А. Е. Иудин,
Н, А. Сам одуров, В. В. Ш м а
ков, В. Ю . Гурьев. То ж е 
самое относится и к парт
групоргам  смен —  В. В. Ци- 
буляку, Б. Д. М айстренко, 
П. В. Л окосову, В. П. Спи
рину.

Сегодня в автоколонне 35 
автогигантов, в ближайш ем 
будущ ем  поступят ещ е 15 
штук. Численность подраз
деления значительно воз
растет. В основном, за счет 
второй автоколонны (води
тели списываемых БелАЗов- 
549 пересядут на 120-тон- 
ники).

Разумеется, подбор новых 
кадров осуществляется
строго. М не довелось по
бывать на одном  из засе
даний комиссии по отбору 
кандидатов. В ее составе —  
секретарь партбю ро А. В. 
Кузнецов, начальник цеха
В. Т. Ш естопалов и его бли
жайш ие помощники.

Кандидат заходит в каби
нет, садится. Из какого эки
пажа? Стаж работы в карь
ере? А как с дисциплиной? 
Не было наруш ений по ли
нии безопасности движ е
ния? Как с общ ественной 
работой? То есть водителю 
дается всесторонняя оцен
ка.

При мне одного  из четы
рех кандидатов, нельзя ска
зать, что «зарубили», но он 
вышел из кабинета, как и 
пришел —  кандидатом в 
водители НД 1200. О казы
вается, в 1984 году товарищ  
отметился в неполож енном  
месте. «Так ведь это было 
давно!» —  пытался он за
щититься. («Давно» —  это, 
по крайней мере, 1913 год). 
Пришлось напомнить ему, 
что своим попаданием в 
медвытрезвитель он запят
нал весь тысячный коллек
тив. «Нет, нельзя даж е на 
курсы рекомендовать...». В 
общ ем, разговор был кру
той. хотя и не окончатель
ный. М ол, поработай еще, 
смой позор, а там видно 
будет.

Трудно поверить, что в 
скором  времени в первой 
автоколонне будет полсотни 
автомобилей. Помните, с 
каким вниманием следили 
мы в конце 1982 года за 
сборкой первых автогиган
тов? А  разве забудется 6 
января 1983 года? Митинг. 
Символический ключ от са
мосвала №  1 01. Ш ам пан
ское, лившееся по протек
торам...

Н апомню , что машину 
№  1-01 доверили ком со
м ольско-м олодеж ном у эки
пажу имени XX VI съезда 
КПСС во главе с Сергеем 
Ш ем якины м, а загружал 
новенький самосвал стар
ший машинист ЭКГ-8И №  9 
Петр Алексеевич Танюшкин.

Сколько тогда, три года 
назад, прозвучало напутст
венных слов, пожеланий! 
О правдались ли надежды? 
В целом —  да, хотя были 
и трудны е моменты, и кри
тические ситуации (напри
мер, перебои с дизельным 
топливом, отсутствие на
д еж ного  количества дизе
лей и так далее).

Тем не менее, с объема
ми перевозок водители ав
токолонны в 1983 и 1985 го
дах справились. По 1984 го 
ду минус составил 1161,7 
тысячи тонн, а по «трехлет
ке» —  851,9 тысячи тонн. 
Всего одного  процента не 
хватило до ста, но он, как 
видите, весит многовато.

Как это мы и раньше де
лали, поговорим  о неис
пользованных резервах, об
ратимся к опыту лучших 
экипажей.

Д осрочно, 20 декабря 
1985 года, справился с пя
тилеткой экипаж 120-тонни- 
ка №  1-12, где старшим 
водителем Василий Ивано
вич Ш айгородский (105,9 
процента). Здесь ж е тру
дятся В. В. Ц ибуляк (пер
вым закончивший личную 
пятилетку), В. М. Томарович 
и А. М. Волк. В последний 
год пятилетки они пере
везли 1367,2 тысячи тонн 
горной массы при плане 
1200 тысяч тонн.

Еще лучш е показатели у 
экипажа автосамосвала под 
№  1-10 в составе: П. В.
Левченко (старший води
тель), А. А. Салып, А. Н. 
М арченко, А. Н. Киселев. 
Пятилетку выполнили 10 де
кабря (108,9 процента). За 
1985 год перевезли 1476,5 
тысячи тонн при плане 
1200 тысяч тонн. За основу 
и возьмем НД 1200 №  1-10.

Несколько слов о самом 
автомобиле. Дизель-элект- 
рический самосвал. М о щ 
ность на маховике 1160 ло
шадиных сил. Полная м ощ 
ность двигателя без вспо
могательных агрегатов 1200 
лошадиных . сил. Вес без 
груза 84500 килограммов!. 
М аксимальная скорость пе
редвиж ения 57,5 километра 
в час (в нашем карьере —  
30 километров в час). Дли
на 10885, ширина 6300, вы
сота (без груза) 4890 (все 
в миллиметрах). Емкость 
топливного бака 1900 лит
ров. М аксимальная полез
ная нагрузка 120 тонн.

Стоимость первых само
свалов (первая партия) со
ставляла 480 тысяч, послед
них —  по 450 тысяч рублей 
(уж е модернизированных), 
одной автошины —  7200
рублей, двигателя —  77 ты
сяч рублей.

НД-1200 №  1-10 пробежал 
уже 250700 километров, 
амортизационные отчисле
ния превысили таким обра
зом 340 тысяч рублей. К 
этой ж е цифре близок и 
12-й автомобиль.

Наработка первого дизеля 
с «десятки» составила 
14786 моточасов (а на «чет
верке», где старш им А лек
сандр Еремеевич Иудин —  
15910 моточасов, правда, 
здесь была небольшая пе
реборка двигателя).

М ного  это или мало? Да
вайте сравним с другим и 
экипажами: сменили дизели 
машин №  1-01 —  после
3000 моточасов, №  1-02 —  
11956, №  1-03 —  9704,
№  1-05 —  4000, №  1-06 —  
3500, №  1-07 —  9935, № 1-16 
—  10134, №  1-17 —  10584, 
№  1-18 —  после 6700 м ото
часов и так далее. Согласи
тесь, «разброс» довольно 
значительный.

Почему ж е десятый эки
паж бьет точно в цель, в 
«десятку»? Все по той ж е 
причине: б ереж но относит
ся к дорогостоящ ей техни
ке, не лихачит, как неко
торые. В этом плане кол
лективы, возглавляемые
А. И. Вертебным, А. П. По

повым, П. В. Левченко, слов
но сговорились. Впрочем, и 
здравый смысл подсказы
вает: не рви, торопись мед
ленно.

Очень схож ую  ситуацию 
наблюдаем в биатлоне, сре
ди стреляю щ их лыжников: 
побеж дает тот спортсмен, 
который не мажет...

Эту истину пока не все 
Понимают. М не рассказыва 
ли об  одном  водителе в 
общ ем -то отличного эки
пажа. Как-то, чтобы первым 
подъехать к экскаватору, он 
врубил скорость и пошел 
обгонять... Старший увидел 
—  за голову схватился.

Кому это нужно? Запасы, 
ресурсы карьера ещ е да
леко не исчерпаны... Ф ам и
лию водителя не называю 
потому, что уверен: экипаж 
своими силами урезонит 
лихача. К этому идет дело.

М не удалось поговорить 
только с П етром  Васильеви
чем Левченко и Анатолием 
Николаевичем М арченко 
(Анатолий Андреевич Са
лып и Александр Николае
вич Киселев были в отпус
ке). В первую  очередь, ко
нечно, интересовало, за счет 
чего они добились столь 
высоких результатов.

Да, друж ны й и сплочен
ный коллектив. Да, первей 
шая забота —  техническое 
состояние автомобиля. Так, 
А. А. Салып с места не 
тронется, пока не устранит 
даж е малейш ую неисправ
ность. А . Н. М арченко? 
Этот всю ду успевает: и на 
линии, и на рем онте —  д е 
ло спорится в его руках.
А. Н. Киселев —  мастер по 
гидравлическим подвескам. 
Чутье у него...

—  Петр Васильевич, а 
м ож но улучшить достигну
тые результаты?

—  М ож но. Все-таки уже 
три года на 120-тоннике, 
опыта поприбавилось. Чем 
внимательнее будеш ь отно
ситься к автомобилю , тем 
меньше простоиш ь на ре
монте. Машина обладает 
хорош ей маневренностью , 
малым радиусом  поворота, 
но злоупотреблять тож е не 
стоит. Например, на отвале. 
Площадка большая —  ни к 
чему круто брать. Тем б о 
лее, с груз_ом. Иное дело 
под экскаватором: там ты 
с пустым кузовом , да и ус 
ловия не позволяю т ш и ро
ко развернуться...

В экипаже «десятки» один 
коммунист —  Анатолий Ни
колаевич М арченко. Но по 
ош ибке (как потом выяс
нилось) сказали, что и П. В. 
Левченко член КПСС. Яс
ность внес секретарь парт
б ю р о  цеха. Согласитесь, 
ош ибка-то в пользу передо
вого водителя.

Люди в экипаже —  нерав
нодушные. Активные общ е
ственники, хорош ие спорт
смены. Правильно понима
ют свою  сопричастность к 
рабочем у классу.

И таких водителей в пер
вой автоколонне м ного. 
Взять, к прим еру, КМК ав
томобиля №  1-25, руководит 
которым  Павел Васильевич 
Локосов. Коллектив создан 
в конце марта прош лого го 
да. При плане 1030 тысяч 
тонн перевезли до конца 
года 1320,9 тысячи тонн. 
Видите, какой весомый 
вклад внесли в общ ее дело. 
Из молодых ребят следует 
отметить Ю рия Аверкиева 
(КМК №  1-06) и его брата 
Владимира (КМК №  1-25).

Водители автоколонны  
№  1 обязались к X X V II съез
ду КПСС перевезти сверх  
плана 38,4 тысячи тонн го р 
ной массы.

—  Как, Владимир Павло
вич. сдерж ите слово?

—  Обязательно! —  В. П. 
Белов улыбается, что, мол, 
за вопрос, конечно спра
вимся... Приятно слушать 
такие речи. ,

В. СЕМАКИН
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Если не мы, то кто же?
НА КОВДОРСКОМ ГОКЕ СОСТОЯЛАСЬ ПЕРВАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПЕРВИЧНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ О БЩ ЕС ТВА ОХРАНЫ ПРИРОДЫ.

П резидиум  Ковдорского  районного совета Всерос
сийского общ ества охраны природы  неоднократно  
присуж дал первое место по итогам е ж е год ного  со
циалистического соревнования первичной организации  
О О П К овдорского ГОКа за достиж ение наилучших 
показателей. Коллектив комбината часто награждался

грамотами, дипломами.
Дважды первичную  организацию  ООП К овдорского  

ГОКа заслушивали на заседаниях Центрального сове
та. Опыт коллектива, которы м  вот уж е три года р уко 
водит С. С. Гамзов, обобщ ен и распространен по всей 
стране как передовой.

З а р у б к а  в д у ш е
За прош едш ий период 

наш совет занимался о рга 
низацией пропаганды и 
практических м ероприятий 
по охране природы в кол
лективе комбината.

Для охраны озера Ков- 
д оро  мы провели несколь
ко рейдов с выявлением 
источников его загрязнения. 
Акты и предлож ения напра
вили в исполком гор о д ско 
го Совета народных депу
татов. Обстановка с загряз
нением озера и реки Н иж 
няя Ковдора очень тревож 

ная, и еще придется уде
лить этому вопросу серь
езное внимание.

Практическими м е ропри
ятиями стали выходы пред
ставителей отдельных це
хов (энергоцеха, электро
технической лаборатории 
электроцеха, обогатитель
ного комплекса, цеха 
КИПиА) на очистку б ере
гов озера.

Учитывая, что наш ком 
бинат является одним  из 
крупнейш их предприятий, 
чья деятельность оказыва
ет определенное воздейст
вие на окр уж а ю щ ую  среду, 
всем первичным организа
циям цехов было предло
ж ено  провести инвентари
зацию выбросов в атмо
сферу, в воду, на землю  и 
определить, как эти выб
росы контролировать,
уменьшать, исключать.

Уставом ВООП основны
ми задачами общества оп 
ределены организация и 
осущ ествление контроля за 

правильным использованием 
богатств природы  и состо
янием охраны природны х 
ресурсов. Общественная 
инспекция нашей организа
ции представлена пятнад
цатью инспекторами.

Д еж урны й персонал уча
стка средств КИПиА маг- 
нито-обогатительной ф абри
ки круглосуточно ведет 
оперативный учет предло
жений и замечаний трудя
щихся по охране природы 
по телефону 7-50-31.

В электроцехе создан 
оперативный отряд для 
проверки замечаний и 
предлож ений трудящ ихся 
комбината.

В цехах читаются лекции 
по охране природы.

Конечно, нельзя сказать, 
что мы делаем все, не ви
дим того, что ещ е сделать 
м ож но. Так, недостаточно 
активно работают общ ест
венные инспекторы по ох
ране природы . Участво
вать в отдельных рейдах и 
операции «Елочка» —  этого

явно недостаточно. Н еоб
ходим о в ближайш ее вре
мя наладить контакт с уча
щимися школы №  1, наме
тить совместный план рабо
ты.

Кто смотрел передачу 
«Клуб путешественников» 
15 декабря прош лого года, 
помнит, с каким беспокой
ством говорили жители, 
ученые, писатели, что озе
ро Байкал загрязняется от
ходами хозяйственной д ея
тельности, остатками «куль
турного» отдыха туристов, 
рыбаков (консервны е бан
ки, стеклянная посуда, за
топтанные и выкорчеванные 
ягодники, срубленные де
ревья, кострищ а на зеле
ном лугу и прочее).

Все эти проблемы мы ви
дим и у нас. Единственное 
огличие —  масштабы.

Как и у Байкала у Ковдо- 
ро нет д об р ого  хозяина. 
На берегу наш его озера 
размещ ены подразделения 
Ковдорского  ГОКа, треста 
«Ковдорстрой», ГОКа «Ков- 
дорслю да», ж ел е зн од о р о ж 
ной станции —  и все в си
лу производственных инте
ресов, недостатков техно
логии загрязняю т берега, 

а значит, и воду.
Именно чистота озера и 

реки Нижняя Ковдора м о
гут служить критерием  
природоохранной деятель
ности промыш ленных пред
приятий. В настоящее вре
мя эта деятельность остав
ляет желать лучш его.

Рассмотрим выбросы на
ш его комбината и возм ож 
ности их уменьш ения. Ков- 
дорский ГОК выбрасывает 
в воду озера и реки неочи
щ енные ливневые стоки, 
недостаточно очищ енные 
воды очистных сооруж ений, 
отфильтрованные воды из 
хвостохранилиш а, воду пос
ле очистки из ТЭЦ, ГСМ и 
БМТС.

М ногие  становятся сви
детелями аварийных сб р о 
сов из канализации и хвос- 
тохранилища.

Разве секрет, что води
тели м ою т личный тран
спорт на берегу озер  и 
ручьев? При ремонте тран
спортных машин и м еханиз
мов неф тепродукты , быва
ет, льют на землю.

Очень м ногое  зависит от 
нас, от коллектива ком би
ната. Водители, бурильщ и 
ки, машинисты экскавато
ров, бульдозеров, сушиль
ных барабанов, автослеса
ри, операторы котельных, 
работники очистных соору
ж ений каж дую  смену, каж 

дый час м огут внести свои 
вклад в дело защиты при
роды.

И ногда надо поступиться 
чуть-чуть своим личным, ис
пользовать резервы рабо
ты. Но не допускать раз
лива нефтепродуктов на 
землю на территории це
хов; выбросов отходов ку
да попало; пересуш ку кон
центратов и несгорание ма
зута с загрязнением воз
душ ного бассейна; аварий
ных сбросов из хвостохра- 
нил ища.

А  вспомните берега на
ших озер, где были рыба
ки и отдыхающ ие: костри
ща сплошь и рядом , бан
ки металлические, стекло
тара, бумага. А ягодники? 
Их становится все меньше. 
Таким поведением, таким 
отнош ением к природе че
м у мы учим наших детей?!

М ногое  в деле охраны 
природы  зависит от р уко 
водителей цехов и участ
ков, от их убеж дений. За
дачи администрации ком 
бината и подразделений 
м о ж н о  сф ормулировать 
следую щ им  образом : за
кончить сооруж ение ливне
вой канализации промпло- 
щ адки и обеспечить эф
фективную работу нефте
ловуш ек; как м ож но быст
рее построить третью  оче
редь очистных сооруж ений; 
организовать в ЦТТ сбор и 
переработку отработанных 
неф тепродуктов, как ос
новного загрязняю щ его  
фактора для воды; устра
нить причины аварийных 
сбросов из станции пере
качки №  3 и хвостохрани- 
лища; перейти на полный 
водооборот с использова
нием для технологических 
целей сбрасываемых вод 
ТЭЦ, ГСМ и других.

Безразличие, равнодуш ие 
в деле охраны природы 
опасно и м ож ет обернуться 
в будущ ем  бедой.

Каждому из нас надо 
сделать зарубку в своей 
душ е и помнить твердо: 
лю ди загрязняю т, губят 
о кр уж а ю щ ую  среду —  лю 
дям и чистить, и защищать 
ее.

Сказать сегодня надо и 
о тех, кто внес свой поси
льный вклад в охрану при
роды и заслужил благодар. 
ность. Это С. К. Ф омичев, 
А. М . Езус, М. Д. Зиновь
ев, В. М. Стручкова, Л. А. 
Волков и другие  наши то
варищи по труду.

С. ГАМЗОВ, 
председатель первич
ной организации о б 
щества охраны п р и р о 
ды Ковдорского  ГОКа.

Так держать!
М урм анская область —  

самая пром ыш ленно раз
витая на севере нашей 
страны. Здесь добывается 
70 процентов ф осф орного 
сырья в СССР, велика д о 
ля м едноникелевого произ
водства, рыбной и лесной 
промыш ленности.

Нагрузка на о кр уж а ю 
щ ую  среду весьма велика. 
А  природа Крайнего Севе
ра очень уязвима, и легко 
разруш ается при хозяйст
венном освоении. Поэтому 
особое значение приобре
тает в таких условиях ох
рана природы . Несмотря на 
безусловные достижения в 
этом важном деле, кото
рых мы сегодня добились, 
не везде обеспечивается 
требуемая очистка сточных 
вод, обезвреж ивание выб
росов в воздуш ный бас
сейн. Нерационально ис
пользуются лесные богат
ства, что ведет к оскуде
нию ж ивотного и расти
тельного мира.

Все ещ е сущ ествует бра
коньерство. Не далее как 
24 декабря бульдозерист 
рудника «Ж елезный» А н 
тонов вырубил в неполо
ж енном  месте елку. Вам 
кажется незначительным 
такой факт в масштабах 
целой страны? Но ведь от 
подобны х действий страда
ют наши ковдорские леса. 
Страдает наша красота, ко
торую  ком у же, как не 
нам, беречь, пресекая на
руш ения.

В честь приближ аю щ его
ся X X V II съезда КПСС объ 
явлена эстафета п р и р о д о 
охранных дел. Победителем  
при подведении итогов за 
первую  половину эстафеты 
по М урм анской области 
стала первичная организа
ция Ковдорского  ГОКа, ра
порт направлен в М оскву  
в ВООП.

Хочется выразить уверен
ность, что столь ж е успеш 
но пройдет и второй тур. 
А  новый избранный совет 
первичной организации 
долж ен активизировать ход 
социалистического соревно
вания за достойную  встре
чу партийного форума.

Пусть энтузиасты охраны 
природы  с К овдорского 
ГОКа и впредь будут са
мыми надежными пом ощ 
никами в м ероприятиях по 
охране, рациональному ис
пользованию и воспроиз
водству природны х бо
гатств!

Т. КОСТРОМИТИНА,
ответственный секре
тарь районного совета
О ОП.

Дремлет тихо лес заснеженный...
Ф отоэтю д Е. М аксаковской.

С л о в о  д е л е г а т о в
С. К. Ф омичев, замести

тель начальника участка 
флотации:

—  Логично, что в проек
те «Основных направлений 
эконом ического и соци
ального развития СССР на 
1986 —  1990 годы и на пе
риод до 2000 года» есть 
специальный раздел, по
свящ енный охране о кр уж а 
ю щ ей среды. В соответст
вую щ их полож ениях проек
та как бы сф окусировалось 
все, на что надо обратить 
внимание, вступая в новую 
пятилетку.

М ы на обогатительном 
комплексе уделяем вни
мание природоохранны м  
задачам. Численность чле
нов О О П —  600 человек. 
Действуем по плану орга
низационно-технических м е
роприятий по охране воз
душ ной среды на 1986 год 
(в нем 31 пункт).

Применяем наглядную 
агитацию. На участках фло-

О. Н. Тихомиров, замес
титель главного энергетика 
комбината:

—  К сожалению, не при
шли на конф еренцию  то
варищи, ответственные в 
цехах за соблю дение зако
нодательства по охране 
природы . То есть те, к ко 
му имеются претензии.

Из важнейш их м еропри
ятий, запланированных на 
комбинате, м ож но  отме
тить, что предусм отрено 
досрочно ввести третью 
очередь очистных сооруж е-

тации и обеих сушек, в кра
новом хозяйстве организо
ваны уголки охраны приро
ды. Вывешены плакаты и 
карты выбросов загрязняю 
щих веществ с указанием 
мероприятий, ум еньш аю 
щих или исключающ их 
вред от выбросов.

Члены общ ества выходят 
на субботники, участвуют 
в рейдах по зеленой зоне, 
совместных рейдах со 
ш кольным «Зеленым пат
рулем». Вместе с народны 
ми контролерами мы про
вели проверки хранения 
ГСМ и слива отработанных 
масел.

Вопросы охраны недр, 
водоемов, воздуш ного бас
сейна тесно связаны м е ж 
ду собой, подходить к их 
реш ению  надо комплексно. 
Коллектив цеха старается 
приложить силы и знания 
для того, чтобы выполнить 
все намеченные м еропри я
тия.

ний, а также закончить ре 
конструкцию  очистных со
оруж ений в подсобном  хо
зяйстве и систему газоочи
стки №  2 на апатитовом 
производстве.

Есть нарекания в адрес 
руководителей Станции 
Ковдор: не принимаются
м еры по переводу пункта 
отстоя тепловозов с берега 
озера. А  исполком горсо
вета не решает вопрос с 
выделением места для за
хоронения ядовитых ве
ществ.

Давайте помечтаемКонф еренция признала  
работу совета первичной  
организации О О П ком би
ната удовлетворительной.

Участники конф еренции  
обещ али, что каждый из 
них расскажет товарищ ам  
по работе, друзьям  и зна
ком ым  об опасности за
грязнения озера Ковдоро  
и природы  пригородной  
зоны, о путях и во зм о ж 
ностях защиты и очистки.

Члены первичной о р га 
низации призываю т кол
лектив комбината, всех 
жителей города усилить 
внимание к охране п р и р о 
ды. Каждый день на своем  
рабочем месте, на отдыхе  
в лесу, на озере вносить

Р е ш е н и я
посильный вклад в защиту 
природы , придерживаться  
принципа: не загрязнять,
не ломать, не жечь.

О рганизация О О П Ков
д орского  ГОКа просит ад

м инистрацию  комбината, 
инж енерно-технических ра

ботников организовать стро
гий контроль за учетом и 
хранением неф тепродуктов, 
их сбором , переработкой  
или утилизацией после от
работки.

Просьба к адм инистра
ции леспром хоза: для п рек
ращ ения самовольных ло-

приняты
рубок елок организовы 
вать перед Новым годом  
доставку с лесосек еловых 
веток, а к орсу К овдорско
го ГОКа: обеспечить ж ите
лей синтетическими елка
ми.

Конф еренция первичной  
организации ООП просит 
научно-технической совет 
К овдорского  ГОКа рас
смотреть возм ож ность пе
рехода на полный во д ооб о
рот в технологии обогащ е
ния руд.

Члены общ ества требую т  
от администрации АТК и

УМ С треста «Ковдорстрой»  
вывезти металлолом с б е 
регов озера и зеленой зо 
ны!

Конф еренция предлага
ет проф сою зном у комитету 
и администрации ком бина
та вносить м ероприятия по 
охране природы  в социа
листические обязательства 
коллектива.

*  *  *

Избран совет первичной  
организации из девяти че
ловек: С. С. Гамзов, О. Н. 
Тихомиров, А. Н. Рыпов, 
Н. Н. Кудимова, А. М- Езус, 
М . Д. Зиновьев, В. Н. 
Стручкова, С. К. Ф омичев,
А. В. Иванов.

Ковдор —  самый чистый 
город  в области. Из речки 
м ож но пить. В озере м но
го рыбы, зимой и летом 
на берегу рыбаки. Не пла
вает мусор, чистые берега.

Что же произошло? Оба 
комбината переш ли на 
полный водооборот, а 
сбросы  канализационны.х 
очистных проходят допол
нительную очистку. Газо
очистные сооруж ения ТЭЦ 
и участков сушки на поря
док повысили эффектив
ность. Из орса в озеро не 
сбрасывается тара.

А  где выхлопные газы

технологического тран
спорта? Их нет, машины 
работают на электротяге, 
по карьеру пролож ен трол
лей для их питания. Все 
точки сброса очищ енной 
воды и очищ енного возду
ха контролирую тся прибо
рами, а за их показаниями 
наблюдают представители 
служ бы охраны природы.

Ж ители города практи
чески не болеют, веселы, 
приветливы и доброж ела
тельны. Здорово? Так за 
дело, друзья!

Совет организации ООП
комбината.



ф Д Е Л Ю С Ь ф СПОРТ

Улыбка—вот награда
еж егодно в санатории-

профилактории «Кристалл» 
организуется заезд родите
лей с детьми. По времени 
он приурочен к Новому 
году и зимним школьным 
каникулам. Путевки бес
платные, сроком  на 24 дня.

Дети лечатся, отдыхают, 
весело проводят время. 
Д обросовестно и квалифи
цированно обслуживает ма
леньких пациентов м еди
цинский персонал. Самая 
большая нагрузка, ответст
венность падает на средних 

м едработников.
Отдыхаю щ ие ребята ак

куратно выполняют все на
значения, прописанные ле
чащим врачом. А  в сво
бодное время ходят в ки
но, в бассейн, на лыжные 
прогулки, на «Веселые
старты». В холле на втором 
этаже воспитатели органи

зуют шахматно-ш аш ечные 
турниры  на первенство за
езда. А еще устраиваются 
конкурсы  рисунков, само
дельных игруш ек, ф игурок 
из пластилина. Скучать, 
одним словом, некогда.

Под руководством  м узы 
кального работника Л. С. 
Дранчак у нас прошел но
вогодний утренник —  по 
сказочному сценарию  с 
участием Деда М ороза  и 
Снегурочки.

В просторном  зале стоя
ла по-праздничном у наря
женная красавица —  елка. 
И вот под веселую м узыку 
в зал вбежали главные уча
стники праздника: «мишки», 
«зайки», «лисички», «волки», 
«снежинки» и «звездочки». 
Нарядная Снегурочка во
дила хоровод со снеж ин
ками. Трусишка зайка се
ренький подразнил волка,

а сам под елку спрятался. 
И, наконец, важно ступая, 
входит долгож данны й Дед 
М ороз.

Танцевали, пели, водили 
хоровод  —  весело было. 
С колько задора на празд
нике, столько ж е было и 
серьезности у ребят при 
подготовке к нему. Но 
главное —  к лечению  все 
дети отнеслись серьезно.

М ож но  сказать, что от
личная работа персонала 
проф илактория принесла 
удовлетворение. М алень
кие пациенты окрепли, по
правили здоровье. А  для 
нас лучшая награда— улыб
ка зд орового  ребенка. 
Пусть дети запомнят встре
чу с лю дьми в белых хала
тах. 3. АБРАМ О ВА,

медсестра проф илакто
рия «Кристалл».

Ф ото В. Голыша.

Три заповеди
Книги, как лю ди: рож да

ются, живут, стареют. И 
чем интереснее книга, чем 
больше лю дей ее читают, 
тем быстрее она стареет.

Как возвратить ей перво
начальный вид? Как спасти 
от дряхлости и вернуть ей 
молодость? Как обращ ать
ся с книгой, чтобы она жи 
ла долго-долго? Как стать 
«книжкины м  доктором»?

Об этом и о м ногом  
другом  узнают ребята, за
нимаясь в круж ке переп 
летного дела, который о р 
ганизован в клубе «Ю ность» 
(Горняков, 4). Они проник
нут в тайны производства 
и н а ш в а в н м в ш а ш н

к н и г и , познакомятся с ее 
историей. Приучатся ценить 
труд  ее создателей, а зна
чит, и саму книгу.

В переплетном деле есть 
свои заповеди, первая —  
аккуратность и точность в 
каждой операции. Вторая 
—  безукоризненный поря
док на рабочем месте. 
Третья —  инструмент всег 
да долж ен быть в «боевой» 
готовности: нож и нож ни
цы хорош о заточены, кисть 
вымыта. Кто выполняет эти 
заповеди, тому успех обес
печен.

Второй год занимаются 
этим интересным делом

Таня М аксименко, Таня 
Долгашева, Света Конова
лова, Галя С идоренко, Ви

ка Чалмаева и другие.
Во вторник, 21 января, в 

12 часов состоится органи
зационное собрание кр уж 
ка, на котором  вы узнаете 
о реж им е дальнейших за 
нятий. Приглашаем всех 
желающих.

Е. ФИЛЕНКОВА, 
руководитель кружка.

В минувш ее воскресенье 
даже солнце впервые вы
глянуло из-за сопки —  не 
иначе как поприветствовать 
участников соревнований 
по лыжным гонкам в зачет 
спартакиады комбината.

Н ароду собралось очень 
м ного, судьям даж е при
шлось давать парные стар
ты. И вообщ е в этот день 
все получилось на славу. А

Все было отлично
главное: давно не соревно
вались спортсмены на столь 
отлично подготовленной 
лыж ной трассе. Тем более 
приятно, что на преды ду
щих стартах звучала кри
тика в адрес организаторов 
за эту самую подготовку.

По протоколам техничес

ких результатов определя
тся победители. Я ж е хо
чу как участник выставить 
отличную оценку за хоро
шо проведенные гонки, за 
радость, доставленную лю 
бителям лы ж ного спорта.

И. АНИКИЕВ, 
участник соревнований.

Самые быстрые
Во втором туре лыжных 

гонок в зачет зимней спар
такиады комбината сорев
новались более двухсот 
физкультурников из цехов 
Ковдорского  ГОКа. Наи
большим количеством уча
стников были представле
ны: обогатительный ком п
лекс (председатель спор
тивно-массовой комиссии 
проф кома В. Кругликов),

орс К овдорского ГОКа (ин
структор по спорту Т. Ж у- 
льнова), РМЦ (ф изорг
В. Афонин).

В личном первенстве сре
ди м уж чин победил Ю . Рах- 
матуллин (РМЦ). Вторым на 
ф инише был Н. Кривлев 
(рудник), третьим —  Е. Ни- 
факин (ЦТТ). Среди участ
ников старш его возраста 
призеры расположились в

таком порядке: И. М инеей 
(рудник), А. Савин (ЦТТ),
В. Егоров (обогатительный 
комплекс).

В соревнованиях женщ ин 
на высш ую ступеньку подня
лись М . Богданова (обогати
тельный комплекс) и Л. По- 
дымникова (рудник). А  при
зерами стали: Н. Ф едорова
(ЦТТ), Г. Ильина, В. Ш арапо
ва и Г. Варламова (орс).

И. СТРАУМ АНИС, 
инструктор спортком п
лекса.

В упорной борьбе
Недавно в М урм анске 

прошли м ежведомственные 
соревнования по борьбе 
самбо среди взрослых (но 
не старше 1963 года р о ж 
дения). Допускались и де
сятиклассники 1968 года 
рож дения с дополнитель
ной медицинской справкой.

В сборную  команду об
щества «Труд» вошли один 
спортсмен из Кандалакши, 
двое из Кировска, двое из 
Никеля и пятеро из Ковдо- 
ра. Это Ю рий П одф игур- 
ный (рудник «Железный»), 
С ергей Варфоломеев (энер
гоцех), десятиклассники А н
дрей Ломакин, Владимир 
Уртю ков и Алексей Курган- 
ков.

Н уж но откровенно при
знать, что соревнования 
удались на редкость. Дело 
в том, что в команде «Ди
намо» оказались ребята из 
разных мест нашей м ного 
национальной страны И ног
да даж е казалось, что со
ревнования не областные, 
а Всесоюзные, поскольку 
выступали за «Динамо» 
спортсмены с Кавказа, из

Средней Азии. Белоруссии, 
Украины, были москвичи.

Трудно пришлось! му.р- 
майчанам, потому что сре
ди соперников м ного  было 
кандидатов в мастера спор
та и мастеров. В упорной 
борьбе выстояли только 
четверо м урм анских бор
цов. В числе победителей 
Ю рий Подф игурный, Вла
дим ир Уртю ков и Алексей 
Курганков.

Трудной была схватка у 
Ю ры  П одф игурного  с кан
дидатом в мастера спорта 
из Тбилиси. И все ж е наш 
самбист взял верх с преи
мущ еством в шесть баллов. 
С ергей Варфоломеев про
играл по баллам мастеру 
спорта.

Всяческих похвал заслу
жил Андрей Ломакин. Этот 
м олодой спортсмен уже не 
раз выступал в ответствен
ных схватках, Недавно он 
ездил в М оскву на круп 
нейшие соревнования, ко 
торые проводились в изве
стной на весь м ир школе 
«Самбо-70», Борьба прохо
дила сразу на девяти ков

рах. Только не совсем объ
ективное судейство не дало 
возможность подняться А н 
дрею  на высш ую ступень
ку, но все ж е он стал при
зером, выдержал все на
тиски хозяев турнира. Так 
же, как и Игорь С идорен
ко, не проигравш ий ни о д 
ной встречи.

Что говорить, научились 
наши ребята бороться с 
лю бы м и соперниками. Так, 
в М урм анске разница в 
возрасте у Андрея с сопер
никами была в пять лет. 
Но он провел все свои по
единки смело. Словно не 
замечал, что борется с 
мужчинами, которые пре
восходят его по физичес
ким данным. Выполнял при
емы, брал противников на 
удержания. Но ему явно не 
хватило сил, и в итоге —  
третье, очень для него по
четное место. Таким обра
зом, посланцы нашего го 
рода, м ож но  сказать, ус
пешно защитили честь об
щества «Труд».

Н. М ЕШ АЛКИН, 
тренер секции самбо.

ф СПАС ИБО-

Н а  радость детям
11 января в яслях-саду 

«Колокольчик» состоялся 
субботник, на котором  
семьи наших ребятишек 
лепили снежные фигуры. 
Благодаря совместным уси
лиям детишек, пап и мам, 
на территории появились 
матрешки, роботы, избушки.

Кроме того, полили водой 
горки, чтобы ехать, так уж 
с ветерком.

В короткие минуты отды
ха взрослые пили душ ис
тый чай. И вновь с азартом 
принимались за работу.

Большое спасибо нашему 
родительском у комитету,

всем, принявшим участие в 
субботнике, за радость, 
подаренную  ребятиш кам. 
Особая благодарность суп
ругам Ш елковы м , Черезо- 
вым, Перовым.

С. ПИСКУНОВА, 
заведующ ая яслями-са
дом  «Колокольчик».

Редактор 
С, А. РАДИШЕВСКАЯ

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТ УРЫ

17 января —  Кинолекто 
рий «Подвиг», кинофильм 
«Рядовой Александр М ат
росов» (12, 14) Клуб «Аист» 
( 20) .

18 января —  Вечер отды 
ха старшеклассников (18).

19 января —  День се
м ейного отдыха (12).

21 января —  Открытый 
урок в народном театре 
(17). Народный универси
тет общ ественно-политичес
ких знаний, факультет 
«Семья и брак» (19, 21).

22 января —  Кинолекто

рий «Антиподы нашей м о 
рали» (РМЦ, 11-45). Народ 
ный университет правовых 
знаний, факультет товари
щеских судов (17 30).

23 января —  Кинолекто
рий «Антиподы нашей м о 
рали» (энергоцех, 16-30). 
Народный университет пра
вовых знаний, факультет 
народных заседателей 
(17-30).

24 января —  Кинолекто 
рий «Щ ит и меч» (15). Ки
нолектории «Антиподы на
шей морали» (ЦППиСХ, 16).

КИНО
17 января —  Киносбор

ник «Тайфун, фас!» (10-40).
18 января —  «Травиата»

( К  16).
19 января —  «Трава, рас

тущая до неба» (14). «Уль- 
зана» (16).

20 января —  «Свадьба в 
Малиновке» (19, 21).

23 января —  «Выстрелы  
при лунном свете» (19. 21).

24 января —  Киносборник 
«Подводные друзья» (10-40).

В КИНОТЕ А ТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

17 —  19 января —  «Се
зон чудес». (Одесская ки
ностудия) —  в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22.

20 —  21 января —  «Бе
лые Росы» («Беларусь-

фильм») —  в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22. С ю м ором  и 
теплотой рассказывают ав
торы фильма о жителях 
деревеньки Белые Росы, об 
их любви к родной земле, 
доброте и душевной кра
соте.

22 —  23 января —  «Удар 
хищ ной птицы» (Румыния) 
—  в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22. 
В новой картине румынских 
кинематографистов, в осно
ве которой расследование 
убийства, детективный сю 
ж ет служит не самоцелью, 
а поводом  к рассуждениям 
о природе человеческих 
взаимоотношений, о без
нравственности, пор ож де н 
ной слабостью, и о неми 
нуемом возмездии хищ ни
ку, ненасытному в своем 
стремлении к разбою.

24 —  26 января —  «Кто 
и как!» (Индия, 2 серии) —  
в 12, 15, 18-15, 21-15. Кто 
и как? Это первые вопро
сы, которые встают перед 
тем, кто расследует дело 
об убийстве. В данном слу
чае им является инспектор 
криминальной полиции Ви- 
нод, роль которого  испол
нил популярный актер М ит- 
хун Чакраборти, хорош о из
вестный любителям индий
ского  кино. О собую  попу
лярность принесла ему 
главная роль в музыкаль

ном фильме «Танцор «дис
ко».

ДЛЯ ДЕТЕЙ
19 января —  «Живая ра

дуга».
23 января —  Киносбор

ник «Стойкий оловянный  
солдатик».

Начало сеансов в 10-30.

+
Новая 

встреча 
на лыжне

Послезавтра, 19 января, 
по програм м е клуба вете
ранов спорта состоятся 
лыжные гонки. Дистанция 
для м уж чин —  8 километ
ров (круги  по 5 и 3 км), 
для женщ ин —  5 километ
ров (круги  по 2 и 3 км). 
Зачет по возрастным груп 
пам.

Начало соревнований в 
11 часов.

Совет клуба ветеранов
спорта.

+
Приглашает 

«Юность»
Детский клуб «Ю ность» 

(Горняков, 4) приглашает 
ребят в круж ок изодеяте
льности (лепка, выжигание, 
резьба по дереву, граф и
ка, живопись, оф орм итель
ские работы).

Время занятий —  воскре

сенье с 18 до 19 часов.

+
В отпуск — 
с путевкой 

В проф ком е Ковдорского 
ГОКа м ож но приобрести 
путевки на курорт Алушта 
(с заболеванием органов 
дыхания, нервной системы) 
—  с 4 февраля; в санато
рии «Сестрорецкий курорт» 
(с заболеваниями органов 
кровообращ ения) —  с 12 
февраля и «Петродворец» 
(с заболеваниями органов 
пищ еварения) —  с 18 ф ев
раля.

+
Нужны ли 

конфликты?
21 января в большом за

ле Дворца культуры состо
ится очередная лекция из 
цикла «Брак и семья» (для 
ж енщ ин —  в 19, для м уж 

чин —  в 21 час). Тема: «Кон
фликты в семье. Умеете 
ли вы ссориться? (Нужны 
ли конфликты в семье? Как 
их правильно разрешать?)».

Вход по абонементам. Ра
зовые билеты будут прода
ваться перед началом лек
ции в фойе ДК.

+
Можно 

в кредит 
В магазин «Хозяйствен

ные товары» поступили в 
продаж у (холодильники 
«Снайге 15Е», имеющ ие 
приборы полуавтоматичес
кого  управления оттаивани
ем, которое происходит 
естественным путем. После 
изчезновения «шубы» с ис
парителя, холодильник
включается автоматически.

«Снайге» обладает повы
ш енной надежностью и 
улучшенными условиями 
эксплуатации. Цена 330 руб
лей. М ож но  приобрести в 
кредит.

♦
ТРЕБУЮТСЯ!

П одсобном у хозяйству 
К овдорского ГОКа —  рабо
чий для сопровож дения на 
автобусе детей из Лейпи в 
ш колу в Ковдор.

Обращаться по телеф ону 
7-93-32.
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